

<https://journals.stimsukmamedan.ac.id/index.php/ilman>

Jurnal Ilman: Jurnal Ilmu Manajemen

Volume 12, Issue 3, Oktober 2024, pages 44-47

p-ISSN 2355-1488, e-ISSN 2615-2932

Peningkatan Kinerja, Pertumbuhan Berkelanjutan Di Dalam Manajemen Keuangan Bagi Perusahaan Studi Kasus PT. XYZ

Nur Rachmah Wahidah¹, Yusuf²

Universitas Pamulang

dosen02317@unpam.ac.id¹, yusuf011292@gmail.com²

Abstrak, Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis upaya peningkatan kinerja dan pertumbuhan berkelanjutan dalam manajemen keuangan pada perusahaan, dengan studi kasus pada PT. XYZ. Fokus utama adalah pada evaluasi kebijakan keuangan yang mendukung efisiensi operasional, alokasi modal yang optimal, serta pengelolaan risiko dalam jangka panjang. Data diperoleh melalui analisis laporan keuangan, wawancara dengan manajer keuangan, dan observasi proses internal perusahaan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pengelolaan arus kas yang efektif, optimalisasi struktur modal, dan penerapan strategi investasi yang terukur sangat berkontribusi pada peningkatan kinerja perusahaan. Di samping itu, ditemukan bahwa keberlanjutan keuangan perusahaan sangat dipengaruhi oleh adaptasi terhadap perubahan pasar dan inovasi dalam manajemen risiko. Dengan penerapan kebijakan yang tepat, PT. XYZ berhasil meningkatkan profitabilitas dan mempertahankan pertumbuhan yang berkelanjutan. Studi ini diharapkan dapat menjadi acuan bagi perusahaan lain dalam mengimplementasikan strategi manajemen keuangan yang berorientasi pada pertumbuhan berkelanjutan.

Kata Kunci : Peningkatan Kinerja, Pertumbuhan berkelanjutan, manajemen keuangan

Pendahuluan

Pertumbuhan berkelanjutan dan kinerja yang optimal adalah dua aspek penting dalam mempertahankan daya saing dan keberlangsungan perusahaan dalam jangka panjang. Di era globalisasi dan digitalisasi yang terus berkembang, perusahaan dihadapkan pada tekanan untuk melakukan efisiensi, inovasi, dan adaptasi terhadap perubahan pasar guna memenuhi kebutuhan pemangku kepentingan. Dalam konteks manajemen keuangan, strategi yang berfokus pada optimalisasi kinerja dan keberlanjutan perusahaan menjadi kunci untuk mengatasi ketidakpastian ekonomi, fluktuasi pasar, dan dinamika operasional.

Perusahaan seperti PT. XYZ, yang beroperasi di industri dengan persaingan tinggi, perlu merancang kebijakan keuangan yang tidak hanya meningkatkan profitabilitas dalam jangka pendek tetapi juga mendukung pertumbuhan jangka panjang. Kebijakan keuangan yang efektif mencakup pengelolaan arus kas, struktur modal yang optimal, dan strategi investasi yang berorientasi pada pencapaian tujuan perusahaan. Penelitian ini memilih PT. XYZ sebagai studi kasus karena perusahaan tersebut berupaya mengimplementasikan strategi yang bertujuan mencapai kinerja optimal dan keberlanjutan di tengah perubahan lingkungan bisnis yang dinamis.

Tujuan utama penelitian ini adalah untuk menganalisis strategi dan kebijakan keuangan yang diterapkan PT. XYZ dalam meningkatkan kinerja perusahaan dan mencapai pertumbuhan berkelanjutan. Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini meliputi analisis laporan keuangan, wawancara dengan manajer keuangan, serta observasi terhadap proses internal perusahaan. Melalui analisis ini, penelitian bertujuan memberikan wawasan tentang praktik terbaik dalam manajemen keuangan yang dapat diadopsi oleh perusahaan lain dalam rangka meningkatkan kinerja dan mencapai pertumbuhan berkelanjutan. Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi acuan bagi

perusahaan-perusahaan lain dalam menerapkan strategi keuangan yang mendukung pertumbuhan berkelanjutan dan pencapaian kinerja optimal, serta menyoroti pentingnya adaptasi dan inovasi .

Tinjauan Pustaka

Manajemen Keuangan dan Efisiensi Operasional, Manajemen keuangan mencakup proses perencanaan, pengorganisasian, dan pengendalian keuangan perusahaan untuk mencapai tujuan jangka panjang dan pendek. Menurut Gitman & Zutter (2015), efisiensi operasional dalam manajemen keuangan merupakan elemen penting dalam menciptakan nilai bagi pemegang saham. Efisiensi ini dicapai melalui pengelolaan yang efektif terhadap arus kas, pengendalian biaya, dan optimalisasi pengeluaran modal. Studi oleh Brigham dan Houston (2019) menunjukkan bahwa perusahaan yang menerapkan pengelolaan keuangan dengan baik cenderung memiliki arus kas yang stabil dan mampu mengantisipasi risiko yang timbul dari ketidakpastian pasar. Dengan meningkatkan efisiensi, perusahaan tidak hanya dapat meningkatkan profitabilitas tetapi juga memastikan kelangsungan usaha dalam jangka panjang.

Struktur Modal dan Keberlanjutan Pertumbuhan, Struktur modal yang optimal merupakan kombinasi modal utang dan ekuitas yang mampu meminimalkan biaya modal sekaligus memaksimalkan nilai perusahaan. Struktur modal yang sehat memungkinkan perusahaan untuk memiliki fleksibilitas dalam memanfaatkan peluang investasi dan menghadapi tantangan finansial di masa depan. Keputusan struktur modal tidak hanya berpengaruh pada stabilitas keuangan perusahaan tetapi juga pada kemampuan perusahaan untuk bertahan dalam persaingan. Struktur modal yang optimal harus disesuaikan dengan risiko dan biaya terkait serta profil keuangan perusahaan.

Pengelolaan Risiko dan Adaptasi terhadap Perubahan Pasar, Dalam lingkungan bisnis yang dinamis, manajemen risiko menjadi semakin penting. Risk management mencakup identifikasi, analisis, dan mitigasi risiko yang dapat memengaruhi stabilitas keuangan perusahaan. menekankan pentingnya strategi mitigasi risiko dalam menjaga stabilitas keuangan perusahaan. Pengelolaan risiko yang baik dapat membantu perusahaan dalam menyesuaikan diri dengan perubahan kondisi pasar dan ekonomi global yang fluktuatif. Perusahaan perlu mengembangkan pendekatan manajemen risiko yang adaptif dan fleksibel, khususnya dalam hal mengidentifikasi peluang dan ancaman dari perkembangan pasar. Perusahaan yang mampu beradaptasi dan berinovasi dalam manajemen risiko akan lebih mampu mencapai pertumbuhan berkelanjutan.

Strategi Keuangan untuk Pertumbuhan Berkelanjutan, Pertumbuhan berkelanjutan dalam manajemen keuangan merujuk pada kemampuan perusahaan untuk mempertahankan pertumbuhan profitabilitas yang konsisten dalam jangka panjang. Perusahaan yang berhasil mencapai pertumbuhan berkelanjutan sering kali memanfaatkan teknologi, inovasi produk, dan efisiensi proses dalam operasionalnya.

Strategi keuangan yang terukur dan terarah akan sangat membantu perusahaan dalam mencapai tujuan pertumbuhan berkelanjutan. keberlanjutan dalam bisnis juga mencakup aspek lingkungan dan sosial, yang memengaruhi persepsi pasar terhadap nilai perusahaan dalam jangka panjang. Pengaruh Perubahan Kebijakan pada Pertumbuhan Perusahaan, Kebijakan fiskal dan perubahan peraturan pemerintah juga memainkan peran dalam mengatur dan mendukung pertumbuhan perusahaan. Literasi terhadap kebijakan perpajakan dan regulasi terkait, menurut Bird dan Zolt (2011), sangat penting bagi perusahaan dalam mengelola struktur keuangannya.

Metode Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif dan kuantitatif.

Pendekatan deskriptif kualitatif dilakukan untuk memahami aspek-aspek kebijakan dan strategi manajemen keuangan PT. XYZ secara mendalam. Pendekatan kuantitatif digunakan untuk menganalisis data keuangan dan indikator kinerja yang berkontribusi terhadap pertumbuhan berkelanjutan perusahaan. Data dan Sumber Data, penelitian ini menggunakan data Sekunder, data yang diperoleh dari laporan keuangan PT. XYZ, laporan tahunan, serta dokumen terkait yang tersedia di publikasi resmi atau dari sumber internal perusahaan. Dan data Primer yaitu melalui wawancara mendalam dengan manajer keuangan, eksekutif perusahaan, serta karyawan yang terlibat dalam pengelolaan keuangan untuk mendapatkan pandangan terkait kebijakan, tantangan, dan pencapaian perusahaan dalam manajemen keuangan. Teknik pengumpulan data yang digunakan mencakup, analisis Dokumen yaitu meliputi laporan keuangan, catatan arus kas, dan struktur modal untuk mengetahui kinerja keuangan dan keberlanjutan strategi manajemen Perusahaan, wawancara Mendalam, dengan manajer keuangan dan eksekutif untuk mendapatkan wawasan terkait praktik manajemen keuangan, pengambilan keputusan, dan strategi mitigasi risiko dan observasi Partisipatif, jika memungkinkan, observasi langsung di perusahaan untuk memahami proses operasional dan keuangan secara real-time.

Hasil Penelitian dan Pembahasan

Penelitian ini berfokus pada strategi dan kebijakan manajemen keuangan yang diterapkan oleh PT. XYZ dalam upaya meningkatkan kinerja dan mencapai pertumbuhan berkelanjutan. Pembahasan ini merinci berbagai aspek, mulai dari efisiensi operasional, struktur modal yang optimal, pengelolaan risiko, hingga strategi yang mendukung pertumbuhan berkelanjutan perusahaan. Efisiensi Operasional dalam Manajemen Keuangan, efisiensi operasional menjadi dasar penting dalam mencapai kinerja finansial yang optimal. Dalam penelitian ini, PT. XYZ telah menunjukkan peningkatan pada indikator arus kas dan manajemen biaya. Penerapan manajemen kas yang efektif memastikan bahwa perusahaan memiliki likuiditas yang cukup untuk memenuhi kewajiban jangka pendek dan mendanai operasi harian. Beberapa langkah konkret yang diambil PT. XYZ antara lain, pengendalian Biaya. PT. XYZ mengoptimalkan biaya produksi dan operasional tanpa mengorbankan kualitas produk, Optimasi Kas, Pengelolaan kas dilakukan dengan strategi yang memungkinkan perusahaan memiliki cadangan likuiditas yang cukup untuk menghadapi kondisi pasar yang fluktuatif. Hasil ini sejalan dengan teori yang dikemukakan oleh Gitman dan Zutter (2015), yang menekankan bahwa efisiensi operasional dan pengelolaan arus kas yang baik merupakan kunci dalam mempertahankan profitabilitas jangka panjang.

Optimalisasi Struktur Modal, Struktur modal yang tepat memainkan peran penting dalam stabilitas keuangan jangka panjang. Berdasarkan hasil analisis, PT. XYZ memiliki struktur modal yang seimbang antara ekuitas dan utang, dengan Debt to Equity Ratio (DER) yang terjaga. Struktur modal yang optimal memungkinkan perusahaan untuk mengurangi Biaya Modal: Dengan menjaga keseimbangan utang dan ekuitas, PT. XYZ dapat meminimalkan biaya modal sehingga profitabilitas meningkat, fleksibilitas Investasi: Struktur modal yang sehat memberi fleksibilitas dalam mengambil peluang investasi baru tanpa membebani perusahaan dengan risiko utang yang tinggi.

Penerapan struktur modal yang optimal di PT. XYZ mencerminkan teori Modigliani dan Miller, yang menekankan bahwa pemilihan struktur modal harus mempertimbangkan risiko dan profil finansial perusahaan untuk memaksimalkan nilai perusahaan. Pengelolaan Risiko Keuangan, manajemen risiko yang baik adalah bagian penting dalam menjaga kelangsungan usaha, terutama dalam menghadapi ketidakpastian pasar. PT. XYZ

menerapkan strategi mitigasi risiko, termasuk identifikasi, analisis, dan pencegahan risiko potensial yang dapat memengaruhi stabilitas keuangan perusahaan. Langkah-langkah yang dilakukan PT. XYZ meliputi diversifikasi Portofolio: Perusahaan menerapkan diversifikasi produk dan layanan untuk mengurangi risiko pasar yang terpusat pada satu segmen, penerapan Kebijakan Hedging yaitu Kebijakan hedging diterapkan untuk melindungi perusahaan dari fluktuasi nilai tukar dan harga komoditas.

Reilly dan Brown (2011) menekankan pentingnya mitigasi risiko sebagai upaya mempertahankan stabilitas keuangan dan adaptasi perusahaan terhadap perubahan pasar, yang mana hal ini juga tercermin pada pendekatan PT. XYZ. Strategi Keuangan untuk Pertumbuhan Berkelanjutan. PT. XYZ menerapkan strategi yang mendukung pertumbuhan berkelanjutan dengan berfokus pada inovasi produk, efisiensi proses, dan investasi berkelanjutan. Beberapa strategi yang diimplementasikan meliputi investasi dalam Teknologi: PT. XYZ meningkatkan efisiensi operasional melalui adopsi teknologi dalam proses produksi dan manajemen, yang secara signifikan mengurangi biaya operasional dan meningkatkan produktivitas. Dan pendekatan Triple Bottom Line: Sejalan dengan teori Elkington (1998), PT. XYZ berusaha menjaga keseimbangan antara profitabilitas, tanggung jawab sosial, dan kelestarian lingkungan, yang menjadi nilai tambah bagi perusahaan dalam jangka panjang.

Pertumbuhan berkelanjutan yang dicapai PT. XYZ menunjukkan bahwa strategi keuangan yang terarah dapat mendukung peningkatan kinerja dan kelangsungan usaha di tengah tantangan lingkungan bisnis. Pengaruh Kebijakan Eksternal dan Regulasi Perubahan kebijakan pajak dan regulasi bisnis juga menjadi faktor yang memengaruhi strategi keuangan PT. XYZ. Perusahaan menerapkan kebijakan adaptif terhadap perubahan regulasi pemerintah, termasuk memahami kebijakan fiskal yang berdampak langsung pada struktur modal dan arus kas. Bird dan Zolt (2011) menyatakan bahwa kepatuhan terhadap kebijakan dan literasi terhadap regulasi perpajakan membantu perusahaan dalam merancang strategi yang tepat.

Kesimpulan

Pembahasan di atas menunjukkan bahwa upaya peningkatan kinerja dan pertumbuhan berkelanjutan di PT. XYZ dipengaruhi oleh manajemen keuangan yang efektif, struktur modal yang optimal, dan strategi pengelolaan risiko yang adaptif. Melalui kebijakan yang tepat, perusahaan berhasil meningkatkan efisiensi operasional, profitabilitas, dan ketahanan terhadap perubahan pasar, yang merupakan komponen esensial dalam mencapai pertumbuhan berkelanjutan. Studi ini juga dapat menjadi pedoman bagi perusahaan lain dalam menerapkan strategi keuangan yang mendukung keberlanjutan di masa depan.

Daftar Pustaka

- Harahap, S. S. (2018). *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: PT Bumi Aksara.
- Horne, J. C. V., & Wachowicz, J. M. (2012). *Prinsip-Prinsip Manajemen Keuangan*. Jakarta: Salemba Empat.
- Jogiyanto, H. (2016). *Teori Portofolio dan Analisis Investasi*. Yogyakarta: BPFE-Yogyakarta.
- Kasmir. (2016). *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: PT RajaGrafindo Persada.
- Manullang, D. (2018). *Manajemen Keuangan: Konsep dan Aplikasi*. Jakarta: Salemba Empat.
- Mardiasmo. (2018). *Akuntansi Sektor Publik*. Yogyakarta: Andi Offset.
- Mulyadi. (2016). *Akuntansi Manajemen*. Jakarta: Salemba Empat.
- Sutrisno, E. (2016). *Manajemen Keuangan Perusahaan*. Jakarta: Kencana.
- Tandelilin, E. (2010). *Portofolio dan Investasi: Teori dan Aplikasi*. Yogyakarta: Kanisius.

<https://journals.stimsukmamedan.ac.id/index.php/ilman>

Jurnal Ilman: Jurnal Ilmu Manajemen

Volume 12, Issue 3, Oktober 2024, pages 44-47

p-ISSN 2355-1488, e-ISSN 2615-2932

Wahyudi, S. (2018). *Pengelolaan Keuangan dalam Organisasi dan Perusahaan*. Jakarta: Mitra Wacana Media.